



Aimé Coillard

Les Sables d'Olonne 1924 - 1945 Ebensee

Résistant – Déporté

Dernier d'une famille de sept enfants, Aimé Coillard est un jeune homme engagé qui côtoie réfugiés espagnols et ardennais. Sa conscience politique s'affirme : communiste, il dénonce le fait que « des Français, juifs, communistes ou francs-maçons, payent de leur vie cette honteuse guerre impérialiste », et s'insurge contre la « haine des races ». Aimé décide, le 29 avril 1942, de s'engager dans la Marine nationale. Il est alors affecté à Toulon et participe au sabordage de la flotte française.

En février 1943, se sachant dénoncé, il part vers l'Espagne. Par deux fois, il est arrêté, repris, emprisonné au Fort du Hâ à Bordeaux, puis transféré au camp de Compiègne-Royallieu le 10 mai 1943. Il est alors dirigé vers le camp de concentration de Sachsenhausen, matricule 65922.

Le 22 février 1945, il est transféré à Mauthausen sous le matricule 134131. Il travaille au kommando d'Ebensee : il s'agit de percer de gigantesques tunnels destinés à abriter une raffinerie de pétrole synthétique et des machines-outils pour pièces de char.

Le 6 mai 1945 arrivent les premiers blindés américains. Il meurt cinq jours plus tard à Ebensee, et est inhumé à Steinkogel.